

Vendredi 17 mars  
2023

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



L'EXPRESSION  
QUOTIDIENNE

#### OUVERTURE DE LA 1ÈRE SESSION ORDINAIRE 2023 DU CESEC/ AKA AOUÉLÉ (PRÉSIDENT) : « LE PRÉSIDENT OUATTARA EST UN VÉRITABLE CHAMPION DU DÉVELOPPEMENT »

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, représentant le Président de la République, Alassane Ouattara, a assisté hier jeudi 16 mars 2023, à la cérémonie solennelle d'ouverture de la première Session ordinaire 2023 du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC), au siège de l'Institution, à Abidjan. Cette cérémonie a enregistré la présence du Premier Ministre, Patrick Achi... Dans son discours d'orientation, le président du CESEC, Eugène Aka Aouélé, a rendu un vibrant hommage au Président Alassane Ouattara pour sa vision et son leadership... Il a fait remarquer, au nom de ses pairs, que le Président de la République est un véritable champion du développement de l'économie sociale et solidaire. À cet égard, il a mis en exergue tous les efforts entrepris par le Chef de l'État et le gouvernement pour améliorer les conditions de vie des Ivoiriens.



Le PATRIOTE

#### OUVERTURE DE LA PREMIÈRE SESSION ORDINAIRE 2023 : LE CESEC S'ENGAGE À ACCOMPAGNER LA VISION DE DÉVELOPPEMENT DU CHEF DE L'ÉTAT

Hier, le président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC), Dr Aka Aouélé Eugène a procédé à l'ouverture de ladite session en présence du Vice-président de la République, Koné Meyliet Tiémoko. La cérémonie marquant l'ouverture de la session, qui durera 45 jours, a enregistré la présence de hautes personnalités, notamment du Premier Ministre, Patrick Achi... L'ouverture de cette première session ordinaire permettra, à en croire le président du CESEC, d'approfondir la réflexion sur le thème principal de la 13ème mandature qui est « Développement de l'économie sociale et solidaire », tout en ayant à cœur d'orienter leurs actions, en vue d'accompagner plus efficacement le gouvernement dans ses politiques économiques, sociales, environnementales et culturelles, en cette année qu'il dédie à la jeunesse.



Notre Voie

#### PROJET EMPLOI JEUNE ET DÉVELOPPEMENT DE COMPÉTENCES (PEJEDEC) : 31 MILLIARDS FCFA POUR 24 RÉGIONS ET DISTRICTS

Permettre d'améliorer l'accès à l'emploi pour 102 000 jeunes et de contribuer à la réforme du secteur de la formation professionnelle en Côte d'Ivoire. C'est tout le sens du Projet Emploi jeune et Développement des compétences (PEJEDEC), phase 3, lancée le jeudi 16 mars par la signature de convention avec 24 régions et Districts à l'auditorium de la Primature. Les collectivités bénéficieront d'une enveloppe de financement de 31.268.338.467 FCFA. D'ici 2026, ce sont 68 000 jeunes des collectivités qui seront pris en compte dans le cadre de ce projet. Représentant le Premier Ministre, le général Vagondo Diomandé, ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, a indiqué que ce projet traduit l'engagement du gouvernement et du Président de la République lorsque celui-ci affirme que l'année 2023 est l'année de la jeunesse.



## **PND 2021-2025/SECTEUR CONSTRUCTION-LOGEMENT-URBANISME : LA CGECI POUR UNE PLUS GRANDE PART DES ENTREPRISES IVOIRIENNES DANS LA POLITIQUE NATIONALE DU LOGEMENT**

Sur invitation du président de la Confédération générale des Entreprises de Côte d'Ivoire (Cgeci), Ahmed Cissé, le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Koné, a présenté aux acteurs économiques locaux, les grands projets structurants de son département ministériel. C'était à l'occasion du « Focus Pnd », plateforme d'échanges entre le Patronat et les ministères porteurs de projets dans le cadre du Pnd (Plan national de développement), initiée par la Commission économie et diversification de la Cgeci, le jeudi 16 mars 2023 à Abidjan-Plateau. Bruno Nabagné Koné a présenté les opportunités d'affaires qu'offre le secteur construction-logement-urbanisme aux chefs d'entreprises, dont les investissements attendus avoisinent les 30 000 milliards de FCFA. Au cours de cette rencontre pour laquelle le secteur privé s'est fortement mobilisé, le ministre a exhorté les entreprises ivoiriennes à prendre toute leur part dans la mise en œuvre de la politique nationale du logement. Il a estimé à 150 000 le besoin en logement dans le pays, chaque année.



## **TRIBUNAL DU COMMERCE D'ABIDJAN : PLUS DE 81 000 DÉCISIONS RENDUES EN 10 ANS**

Le jeudi 16 mars 2023, à l'occasion de la célébration conjointe des 10 ans du Tribunal du Commerce d'Abidjan et des 5 ans de la Cour d'Appel du Commerce d'Abidjan à l'Heden Golf Hôtel, Dr Komoin Jean-François, président du Tribunal du Commerce et premier président de la Cour d'Appel du Commerce, a dressé un bilan satisfaisant de ces deux juridictions. Au niveau du Tribunal du Commerce, 81 273 décisions ont été rendues au cours de ces dix années d'exercice dont 21 605 en procédures de fond ; 15 005 en procédures de référé et 44 663 en procédures gracieuses... Au niveau de la Cour d'Appel du Commerce, 4 701 décisions ont été rendues dont 3 516 en procédures de fond, 40 en procédures de référé et 1 145 en procédures gracieuses.



## **COOPÉRATION SUD-SUD : LA RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO À L'ÉCOLE DU TRÉSOR PUBLIC IVOIRIEN**

Une délégation de la République démocratique du Congo (RDC), conduite par Misenga Milabyo Godefroid, coordonnateur national du comité d'orientation de la réforme des finances publiques (Coref), était en Côte d'Ivoire, du 5 au 12 mars 2023, pour s'imprégner de l'expérience du Trésor public ivoirien en matière de gestion comptable et financière des opérations et de la trésorerie de l'État. Le séjour d'études et d'information a débuté, le lundi 6 mars 2023, par une séance inaugurale entre les parties, sous la présidence d'Assahoré Konan Jacques, directeur général du Trésor et de la Comptabilité publique de Côte d'Ivoire. Le choix du Trésor public de Côte d'Ivoire, selon les visiteurs, s'est imposé à eux, au regard des nombreuses innovations et réformes qui ont transformé le visage de cette administration financière publique.



## **ACCÈS À L'EAU POTABLE : LE MINISTRE BOUAKÉ FOFANA RACCORDE 2 500 MÉNAGES D'ABOBO AUX BRANCHEMENTS SOCIAUX**

Les populations du quartier "Plaques des Grâces" dans la commune d'Abobo ont accueilli, le jeudi 16 mars 2023, avec beaucoup de liesse, Bouaké Fofana, ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, qui est allé leur offrir 2 500 branchements sociaux de la desserte d'eau, rapporte un communiqué. Cette activité intervient dans le cadre de la matérialisation du projet d'Amélioration des

performances techniques et financières (Aptf) du secteur de l'eau initié par l'État au bénéfice de 155 quartiers et sous-quartiers d'Abidjan. L'objectif est de connecter les ménages abonnés au réseau d'eau à moindre coût, à 10 000 FCFA contre 167 500 FCFA normalement requis, mais aussi lutter contre les branchements sur les réseaux frauduleux.

---

**L'INTELLIGENT**  
CÔTE D'IVOIRE

## **EN PRÉLUDE AUX SAISONS DES PLUIES : BOUAKÉ FOFANA A LANCÉ DES TRAVAUX DE CURAGE DE CANIVEAUX**

Le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, a procédé le jeudi 16 mars 2023 au lancement officiel des travaux de curage de caniveaux à Abobo Dépôt 9, non loin de la Gendarmerie... Le ministre Bouaké Fofana a profité de cette activité pour lancer un appel aux populations en particulier celles d'Abobo de ne pas obstruer les caniveaux par des déchets, des eaux usées ménagères, mais de plutôt faire preuve de responsabilité et de civisme afin de mettre au ban l'incivisme qui est l'origine de toutes ces tragédies pendant la saison des pluies. Il faut noter que cette opération qui a débuté ce jour s'entendra sur toute l'étendue du territoire national et se poursuivra jusqu'à la grande saison des pluies.

---

**Mandat**

## **LUTTE CONTRE LA CATARACTE/ OPÉRATION GRATUITE : LE MINISTRE ADAMA KAMARA "REDONNE LA VUE" À 1 000 PERSONNES**

Le ministère de l'Emploi et de la Protection sociale organise une vaste campagne qui consiste à opérer gratuitement les personnes souffrant de la cataracte. Cette campagne, qui a été lancée, hier, à l'Institut des aveugles de Yopougon prendra en compte 1 000 personnes. Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, à travers cette opération, traduit la volonté du Président Ouattara, qui a instruit le gouvernement à l'effet de mener des actions plus vigoureuses en faveur des personnes en situation de handicap. Avec le concours du ministère de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, des structures de protection sociale ainsi que d'autres partenaires, cette campagne qui s'étendra à plusieurs régions du pays prendra fin le 30 juin 2023.

---

**L'EXPRESSO**  
CÔTE D'IVOIRE

## **ÉGALITÉ DES SEXES/ BONNE GOUVERNANCE : LA CELLULE GENRE DU MINISTÈRE INSTALLÉE**

Le ministère de la Promotion de la bonne gouvernance et de la Lutte contre la corruption vient de se doter d'une Cellule Genre. La cérémonie marquant l'installation officielle de cette Cellule s'est déroulée hier jeudi 16 mars 2023, à la Maison du Patronat CGECI, au Plateau. Sous la présidence du ministre Épiphane Zoro, la cérémonie d'installation de cellule était placée sous le thème général : « Prendre en compte le genre pour améliorer la gouvernance et lutter contre la corruption ». Une occasion pour le premier responsable du ministère de réaffirmer l'importance que revêt la promotion du genre pour le gouvernement.

---

**Sport** ↻

**L'INTELLIGENT**  
CÔTE D'IVOIRE

## **REMISE DES PRIX D'EXCELLENCE/ CLAUDE DANHO PAULIN (MINISTRE DES SPORTS) : « LE SPORT DOIT AIDER À LA CONSTRUCTION DE LA CITOYENNETÉ »**

Le ministre des Sports, Claude Danho Paulin, a procédé, le jeudi 16 mars 2023 à Abidjan-Plateau, à la remise des prix d'excellence du deuxième et troisième meilleur encadreur sportif, ainsi que du deuxième et troisième meilleur sportif de l'année 2022. À l'occasion, il a insisté sur le rôle que joue le sport dans la construction de la société à travers ses valeurs. « Le sport doit aider à la construction de la citoyenneté. Pour construire la citoyenneté, il faut avoir des repères. Les jeunes ont besoin de repères, ils ont besoin de cultiver la valeur-travail. Nous recherchons l'union, nous voulons cultiver la discipline, nous voulons promouvoir le travail. Le travail promu est reconnu à travers le prix d'excellence », a expliqué Claude



## GESTION DU CENTRE SPORTIF IVOIRO-CORÉEN ALASSANE OUATTARA : GRAND MAÎTRE BAMBA CHEICK PRIMÉ PAR L'ÉTAT DE CÔTE D'IVOIRE

Hier, jeudi 16 mars 2023, dans les locaux du ministère des Sports, au Plateau, le président du conseil d'administration (Pca) du Centre sportif ivoiro-coréen Alassane Ouattara de Cocody, le Grand maître Bamba Ckeick Daniel (Ceinture noire, 7e dan Kukkiwon), s'est vu décerner le Prix d'excellence 2022, 3e Prix du meilleur encadreur sportif. Ce Prix, constitué d'un trophée, d'un diplôme signé des mains du Premier Ministre, Patrick Achi, a été remis par le ministre des Sports, Claude Danho Paulin, à Me Anzoumana Siaka, directeur du Département promotion et développement du taekwondo dudit centre, qui représentait le récipiendaire.



VU SUR LE NET

Société 



## LOGEMENTS SOCIAUX ET ÉCONOMIQUES : LE PREMIER MINISTRE PATRICK ACHI REMET LES INFRASTRUCTURES PRIMAIRES ET 5 617 CLÉS AUX SOUSCRIPTEURS À SONGON-KASSEMBLÉ

Le Premier Ministre, Patrick Achi, a procédé à la remise des infrastructures primaires et de 5 617 clés aux souscripteurs au Programme présidentiel de Construction de Logements sociaux et économiques (PPCLSE), le jeudi 16 mars 2023 à Kassemblé, village de la commune de Songon, (District d'Abidjan). Pour la circonstance, le Premier Ministre a remis symboliquement les clés à 17 acquéreurs. Le Chef du gouvernement a indiqué que le site de Songon-Kassemblé est « d'une superficie de 439 ha destinée à la construction d'un nouveau pôle urbain ». « Ces nouveaux logements vont changer totalement votre quotidien et votre vie et évidemment enchanter toute une communauté », a-t-il expliqué. (Source : CICG)



## BRUNO KONÉ : « LE MARQUAGE DES RUES, POUR L'ADRESSAGE, EST ACHEVÉ À ABIDJAN-SUD »

Le projet destiné à fournir un adressage opérationnel est en cours d'exécution sous la houlette du ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme. Lors d'une rencontre avec les entrepreneurs ivoiriens, hier jeudi à Abidjan, le ministre Bruno Koné a fait un point sur l'évolution du projet. « Aujourd'hui, nous sommes très avancés. Toute la partie Sud d'Abidjan (Port-Bouët, Koumassi, Marcory, Treichville) est terminée. Les enquêtes sont faites. Tous les lieux d'habitation sont cochés. Les marquages sont faits, les rues sont dénommées », a révélé le ministre. La situation est identique au Plateau et à Adjamé. Elle est à un niveau de 80% à Cocody et 20% à Bingerville. L'adressage va aboutir à nommer non seulement les rues, mais aussi les lieux d'habitation.



## UNIVERSITÉ FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY : UNE QUARANTAINE D'ENSEIGNANTS-CHERCHEURS, DE CHERCHEURS ET D'AGENTS ADMINISTRATIFS DE L'UFR MATHÉMATIQUES ET INFORMATIQUE FAITS COMMANDEURS, OFFICIERS ET CHEVALIERS DE L'ORDRE DU MÉRITE DE L'ÉDUCATION NATIONALE

Une quarantaine d'enseignants-chercheurs, de chercheurs et de personnels administratifs et techniques de l'Unité de Formation et de Recherche (UFR) Mathématiques et Informatique de l'Université Félix Houphouët-Boigny ont été faits Commandeurs, Officiers et Chevaliers de l'ordre du mérite de l'Éducation

nationale, le mercredi 15 mars 2023 à Abidjan-Cocody. Au nombre de 42 au total dont deux à titre posthume, ces récipiendaires, notamment 11 Commandeurs, 15 Officiers et 16 Chevaliers, ont reçu leurs différentes distinctions (une médaille et une attestation) des mains du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara. Pour le ministre Adama Diawara, il est bon de rendre hommage et de reconnaître le mérite de ces personnes qui ont rendu un service à l'enseignement supérieur, à la recherche, à la nation. (Source : CIGC)

---

**Culture** ↻



## **DROITS D'AUTEUR : LE BURIDA AUTOMATISE ENTIÈREMENT LE PROCESSUS DE LA PERCEPTION À LA RÉPARTITION**

Le Bureau ivoirien du droit d'auteur (Burida) est entré dans une nouvelle ère. La maison des artistes a désormais automatisé entièrement le processus de perception et de répartition des droits d'auteur. L'information a été donnée, le mercredi 15 mars 2023, Mme Palé Ini Flore, directrice de la Répartition, à Abidjan-Cocody, Angré, dans l'ex-local de la Brigade Culturelle du Ministère de la Culture. C'était à l'occasion du point de répartition trimestrielle des droits d'auteur où les responsables du Burida ont évoqué la nouvelle carte de membre et la politique sociale de la maison des artistes.

---

### » AGENCE DE PRESSE

**Economie** ↻



## **LE COMITÉ MINISTÉRIEL DE PILOTAGE DU CORRIDOR AUTOROUTIER ABIDJAN-LAGOS EN CONCLAVE À ABIDJAN**

Le comité ministériel de pilotage du corridor autoroutier Abidjan-Lagos se réunira, vendredi 17 mars 2023 au Sofitel Hôtel Ivoire, à Abidjan. Cette rencontre fait suite à la réunion des experts tenue du mardi 14 au jeudi 16 mars 2023, à Abidjan. Ce projet long de 1.050 kilomètres doit interconnecter cinq pays de la Communauté économique des États de l'Afrique de l'ouest (CEDEAO), notamment, la Côte d'Ivoire, le Ghana, le Togo, le Bénin et le Nigeria. Pour la réalisation des études actuelles, ce sont 26 milliards FCFA qui ont été mobilisés par les partenaires techniques et financiers.

---



## **VERS L'AMÉLIORATION DE L'ACCÈS À LA COMMERCIALISATION DU POISSON DANS LES MARCHÉS INTERNATIONAUX ET AFRICAINS**

Un séminaire régional "Pour un meilleur accès des produits de la pêche et de l'aquaculture: Amélioration du contrôle qualité et maîtrise des instruments internationaux pertinents" se déroule jeudi 16 et vendredi 17 mars 2023 à Ivtel, Abidjan-Plateau, en vue de renforcer le rôle et l'importance des produits halieutiques dans la croissance économique des pays africains. Initié conjointement par la Conférence ministérielle sur la coopération halieutique entre les États africains riverains de l'océan Atlantique (COMHAFAT) et l'Organisation intergouvernementale d'information et de coopération pour la commercialisation des produits de pêche en Afrique (INFOPÊCHE), il a pour objectif principal de contribuer, par des propositions concrètes, à la mise sur les marchés porteurs, des produits halieutiques issus des différents pays, a situé le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Touré.

---



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



101

"Allô Gouvernement"



Centre d'Information et de  
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE  
**SOLIDAIRE**



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale